

## El propósito y la Conducción del MINISTERIO EN LA CASAS Y TEMPLO

### La iglesia que se reúne en la casas

La iglesia del Nuevo Testamento es la iglesia que se reúne en las casas. Los apóstoles enseñaron la doctrina de Cristo mientras los creyentes se reunían en las casas diariamente. Había ministraciones públicas pero eran principalmente para el evangelismo y no el uso de una sala pública como en el caso de Pablo en Éfeso, donde reunía a los discípulos para su formación, pero no como un 'edificio dedicado a la iglesia' (**Hechos 19:9-10**). En las últimas décadas se ha venido dando una restauración del ministerio en la casa, los grupos de células de la década de 1970 y las iglesias celulares hasta el tiempo presente. En el camino ha habido muchos experimentos y experiencias de la iglesia del Nuevo Testamento genuino en las casas. En la historia de la Iglesia la 'religión' remplazo mucho de la naturaleza espiritual y apostólica de la Iglesia. La idea de tener un edificio como la Iglesia no existía como lugares dedicados para la adoración cristiana hasta el segundo siglo. Desde el tiempo de Constantino en el siglo IV, la Iglesia Católica Romana desarrollo más y más la idea de un edificio dedicado: Iglesia. Ese edificio se convirtió en el único lugar donde Dios podía ser adorado; donde la liturgia se practicaba y la Santa cena es ministrada. El partimiento del pan en la tradición Católica, se convirtió en la Misa Católica.

En la historia otras iglesias de diferentes denominaciones adoptaron la ideología de un edificio sagrado y el sacerdocio ordenado eran necesarios para la adoración de Dios propia y el partimiento del pan era solo permitido en el edificio 'santo'.

### La cena del Señor, un componente clave de la casa iglesia

Hay muchos aspectos relacionados con la "iglesia en la casa", pero un componente clave es la mesa del Señor. Históricamente, se han establecido "comuniones" denominacionales que son exclusivas y envueltas en misterio por el hombre, y autorizadas de acuerdo con un estricto control denominacional.

**Es un gran avance para los creyentes tomar la comunión en una congregación de iglesia casa sencilla, que refleja la práctica del Nuevo Testamento. En una manera muy real, el partimiento del pan significa el establecimiento de la iglesia.**

A nivel mundial, las iglesias de origen de cualquier persuasión, si forman parte de una denominación o movimiento no se les permite partir el pan en las casas. El partimiento del pan se limita a las reuniones públicas de la iglesia. Por lo tanto no hay un verdadero reconocimiento de la iglesia en la casa que permita la práctica bíblica básica.

### IGLESIAS CELULARES

En años recientes, hemos oído hablar de las iglesias celulares y diversas agrupaciones han surgido siguiendo fórmulas establecidas para la celebración de reuniones. Una vez más no hubo una visión apostólica clara de cómo cada iglesia celular debe crecer para convertirse en la iglesia madura de Jesús Cristo. Hay muchas reglas y formas prescritas de cómo hacer las cosas. Así que uno se pregunta, "¿Es esto sólo otro sistema de iglesia? y temo que sea así, aunque puede ser una manera exitosa de mantener una iglesia local que está creciendo.

Sin embargo la versión bíblica no es de una iglesia local grande, sino muchas iglesia plantadas en las casas de los creyentes. De hecho, la plantación de la iglesia resultara en el crecimiento de la iglesia aún más que iniciar grupos celulares.

## RESTAURACION DEL MINISTERIO POR LAS CASAS

En general, la mayoría de las expresiones de grupos pequeños, ya sean grupos de células, grupos de casas, hogares o iglesias celulares son eficaces en la prestación de la atención pastoral de cerca y el compañerismo de los santos, pero en general no logran llevar a los santos en la plena expresión de sus dones y ministerios para funcionar plenamente en el Cuerpo de Cristo. Esto se debe a que todavía hace falta un entendimiento fundamental de la iglesia en la casa.

**De acuerdo con el Nuevo Testamento la iglesia en la casa  
Es, la Iglesia en su expresión primaria y permanente.**

El modelo de las congregaciones locales apoyadas y fortalecidas por pequeños grupos que funcionan en las casas no es el modelo del Nuevo Testamento. **Las reuniones reales por las casas de los santos (los creyentes), es la única expresión de la iglesia que se encuentra en el Nuevo Testamento**, con excepción de la predicación pública y de testimonios en lugares como el pórtico de Salomón (**Hechos 5:12**), y las escuelas de enseñanza apostólica, como la escuela de Tirano en Éfeso (**Hechos 19:10-11**).

## EL PROPÓSITO DE MINISTERIO EN LA CASA

Dicho de forma clara y sencilla: **el propósito del ministerio en las casas es**

- 1. Plantar la iglesia bíblica**
- 2. Liberar su funcionamiento.**

Esta es la forma de ministerio del que Jesús instruyó a los setenta testigos en Lucas 10: debían permanecer en las casas de paz [una casa agradable, una casa donde fuesen recibidos], curar a los enfermos y predicar el reino de Dios. No debían ir de casa en casa, sino más bien la expectativa de Jesús era que los enfermos y los perdidos fuesen atraídos a la casa donde los ministros del evangelio fuesen (**Luc.10:1-9**).

## LA IGLESIA EN LAS CASAS EN EL LIBRO DE LOS HECHOS

Hay claras referencias en el libro de Hechos acerca de las iglesias en las casas: **Hechos 1:12-26** los ciento veinte estaban esperando en el aposento alto, perseverando en la oración hasta que vino el Espíritu Santo - se **encontraban en una casa**. Fue en este prolongado tiempo de oración y **ruego**, que el duodécimo apóstol, para reemplazar a Judas el traidor, fue elegido. Es evidente que **las Escrituras se abrieron claramente** en esta reunión en una casa y el Espíritu **Santo habló a Pedro** a través de ellas.

**Hechos 2:42-47** después de la predicación pública en la calle en el día de Pentecostés, tres mil almas fueron bautizadas y se añadieron a los ciento veinte creyentes **V.42 "Y perseveraban en la doctrina de los apóstoles, en el partimiento del pan y en las oraciones. "¿Adónde fueron los 3120? ¿Dónde se reunieron? Esta es una pregunta crucial que la mayoría no pregunta o bien ignoran la respuesta. V.46"continuaban unánimes cada día,..., partiendo el pan de casa en casa." Se reunieron en varias casas.** Uno puede imaginar que el aposento alto de **Hechos 1**

probablemente se reunieron un poco más de 120. Muchos otros creyentes abrieron sus casas, invitando a los nuevos conversos que ya habían sido bautizados y recibido el Espíritu Santo el día que creyeron, para que asistiesen a **las reuniones en las casas, donde los apóstoles enseñaban todos los días**. Además, hubo reuniones de oración diaria en el recinto del templo, específicamente en el pórtico de Salomón (**Hechos 5:12**)

**Hechos 4: 23,31** después de que Pedro y Juan fueron puestos en libertad por el Sanedrín "**se fueron a sus propios compañeros**", [podemos suponer que fueron a una casa] y oraron al Señor acerca de su situación y pidiendo al Señor denuedo y señales y prodigios. "**Y cuando hubieron orado el lugar en que estaban congregados tembló y todos fueron llenos del Espíritu Santo, y hablaron la palabra de Dios con denuedo.**"

**Hechos 5:42** "**Y todos los días en el templo y por las casas, no cesaban de enseñar y predicar a Jesús Cristo.**"

**Hechos 9:11-19** Saúl era "en la casa de Judas en una calle que se llama Derecha". Pablo fue sanado, lleno del Espíritu Santo y bautizado por Ananías en una casa.

**Hechos 9:33-34** Peter levantó paralítico **de su cama** - suponemos que estaba en una casa

**Hechos 10: 24-48** Cornelio reunió a todos sus familiares y amigos juntos en su casa para oír a Pedro compartir el mensaje de Jesús Cristo V.44 "**Mientras aún hablaba Pedro estas palabras, el Espíritu Santo cayó sobre todos los que oían el discurso**". Pedro entonces mandó que fuesen bautizados [deben haber tenido un poco de agua en la casa - tal vez un baño romano] y se quedó con ellos en la casa durante unos días para ministrarles.

**Hechos 12:12** cuando el ángel liberó a Pedro de la cárcel fue a **la casa de Juan Marcos** "**Donde muchos estaban reunidos orando**"

**Hechos 16:15-40** Lydia llegó a la salvación a través de la predicación de Pablo y tan pronto como fue bautizada ella persuadió a Pablo y su equipo **de "ir a mi casa y quedarse".** La iglesia en Filipos fue plantada en casa de Lidia'. Allí fue donde la iglesia se reunió. Cuando Pablo y Silas fueron liberados de la cárcel fueron a casa de Lydia donde vieron a los hermanos (**V.40**).

**Hechos 16:33-34**, el carcelero de Filipos y su familia fueron salvos y bautizados inmediatamente; luego llevaron a los apóstoles en su casa y pusieron la mesa delante de ellos. Una vez más la función o la conducta de la vida de la iglesia estaba en la casa.

**Hechos 18:7** en Corinto, Pablo inicialmente testificaron en la sinagoga judía, pero cuando surgió la oposición, "se alejó de allí y entró en la casa de un hombre llamado Justo, que adoraba a Dios, cuya casa estaba al lado de la sinagoga."

<sup>8</sup> Entonces Crispo, el principal de la sinagoga, creyó en el Señor con toda su casa; y muchos de los corintios, oyendo, creían y eran bautizados.

La evangelización del nuevo testamento llegó a familiares enteras, esto fue debido al ministerio del evangelio que entro en la casa.

**Hechos 20:20** (NVLA) Bien saben cómo no rehuí declararles a ustedes nada que fuera útil, y de enseñarles públicamente y de **casa en casa**.

Él estaba allí enseñó públicamente y a diario en la escuela de Tirano. Pero la iglesia se reunía en las casas y por las noches Pablo ministraba de casa en casa. La escuela de Tirano es el modelo de las escuelas de formación apostólica.

**Hechos 21:8** Cuando Pablo y sus compañeros llegaron a Cesárea, **"entró en la casa de Felipe el evangelista, que era uno de los siete, y se quedó con él"**. Las reuniones de la Casa sucedieron de forma automática y después de muchos días Ágabo el profeta llegó de Judea y ministró en la casa (v.10-14).

**Hechos 28:30-31** "Entonces **Pablo permaneció dos años enteros en una casa alquilada, y recibió todos los que a él venían, predicando el reino de Dios y enseñando lo que es del Señor Jesús Cristo con toda libertad, sin impedimento**

. "Pablo había pasado dos años enseñando en la escuela apostólica en Éfeso, pero estaba igualmente comprometido con la enseñanza de la doctrina de los apóstoles en su propia casa alquilada durante dos años. Esta es la última imagen que tenemos del gran apóstol Pablo en la Escritura, **practicando la iglesia en casa**.

Hemos pasado revista a todas las referencias directas a la reunión de la iglesia y al funcionamiento de la iglesia por las casas en el libro de los Hechos. Hay muchas otras referencias indirectas porque Todas las reuniones normales y la conducta de la iglesia, desde la salvación incluyendo el bautismo hasta la sabiduría más profunda de la Palabra de Dios enseñada por los apóstoles, sucedieron de casa en casa.

## MINISTERIO EN LAS CASAS EN LAS EPÍSTOLAS

Pablo no había estado en Roma en la época en que escribió la carta, pero él conocía **'hermanos en un número de hogares ', ' iglesias en las casas ', ' hermanos juntos '**. Hay cinco de estos grupos, y es razonable creer que eran cinco congregaciones plantadas en las casas que formaban parte de la iglesia en Roma.

**Rom.16: 5** **"también a la iglesia en su casa** [Casa de Priscila y Aquila 's]"

v.10 "Salud a los de la **casa de Aristóbulo**".

v.11 "Salud a los de la **casa de Narciso**, que están en el Señor."

v.14 "Salud a Asíncrito... y **los hermanos los cuales están con ellos**."

v.15 Otro grupo de santos, a quienes Pablo conoce por sus nombres.

**1 Cor.16:15** se refiere a la familia de **Estéfanos** que **"se dedicaron al ministerio de los santos"**. Estéfanos se conoce como un ministro y un compañero de ministerio de Pablo. El ministró a las iglesias que funcionaban en su casa, así como viajar en el ministerio.

**v.19** Priscila y Aquila tenían una iglesia en su **casa en Éfeso**, así como en Roma y más tarde en Corinto antes.

**Col. 4:15** aquí la iglesia está en la casa de **Ninfas** [o Ninfas].

**Filemón 1:2** Filemón organizó y lideró la iglesia en su casa.

**v.4.6** Era conocido por su amor y su fe y su ministerio de restauración a los santos, y al apóstol Pablo, **v.20-22**.

Al igual que el libro de los hechos solo hay algunas referencias específicas a las iglesias que están en las casas. Sin embargo no hay referencias, ya sea en el libro de los hechos o en las epístolas que la reunión de la iglesia habitualmente se realizara en otros sitios. **Es el momento de volver al cristianismo del nuevo testamento, a seguir el modelo apostólico claramente establecido en las escrituras.**

**Los apóstoles en la Biblia ministraban públicamente y de casa en casa.** El ministerio público en general era la evangelización, pero incluía hablar en las sinagogas regularmente en los primeros años de la iglesia y también en el recinto del templo se celebraban oraciones en el templo.

**Sin embargo, la vida normal de la iglesia fue realizada en la casa, de casa en casa, Fueron recibidos en la iglesia los nuevos conversos que vinieron del evangelismo público; esa iglesia se reunía en muchos hogares todo los días, y fueron creciendo cada día "el Señor añadía cada día a los que habían de ser salvos" Hechos 2:47**

La única mención del lugar de celebración de reuniones de la iglesia como tal en las Escrituras es en las casas. ¡Sí! El testimonio público ocurrió en una variedad de lugares, pero nunca dice la Biblia o sugiere que la iglesia se reunía en estos lugares para la realización de la vida normal de la iglesia

**La vida de la iglesia normal, que es la 'conducta' o la función de la iglesia  
Era indiscutible mente en las casas.**

## **EL OBJETIVO**

Es la multiplicación de discípulos que se reunían en las casas para escuchar la doctrina de los apóstoles a la comunión juntos incluyendo la reunión de cada otra necesidad, para partir el pan regularmente, por lo menos semanalmente, pero preferiblemente todos los días. Y orar juntos para descubrir el propósito de Dios día a día: para nutrir a los nuevos conversos y discipulares a los creyentes.

## **¿DÓNDE SE REUNÍAN LOS MILES DE NUEVOS CONVERTIDOS?**

¿Alguna vez se preguntó, "¿Qué pasó con los 3000 conversos de **Hechos 2:41?**" "¿Qué pasó con el 5000 en **Hechos 4: 4?**" "¿Qué pasó con los que se agregaban diariamente a las iglesias en las casas? **Hechos 2:47**". Los de **Hechos 2:47** se unieron a las iglesias en las casas; pero ¿qué pasó con el 3000 y el 5000? ¿De dónde experimentan iglesia? La única respuesta es: **en las casas de los creyentes o incluso en sus propias casas.**

Ciertamente, podemos suponer que la iglesia siguió reuniéndose en la casa de Cornelio en **Hechos 10**. Es fácil imaginar una reunión de la iglesia con regularidad en la casa del carcelero de Filipos después de que él y su familia habían sido salvados dramáticamente. Está claro que Lydia invitó a Pablo y los hermanos a su casa para reunirse como la nueva iglesia en Filipos.

## **¡DEJEN DE IR A LA IGLESIA!**

No es dar un paso adelante que un grupo de creyentes reunidos en hogares crezcan en número y luego alquilen un salón o construyan un edificio para establecer la iglesia allí. De hecho, tan pronto como esto suceda la iglesia habrá dado en realidad un paso atrás y

dejarán de crecer en la forma como Dios ha ordenado. La experiencia de la iglesia en una asamblea que se reúne los domingos predominantemente no es un verdadero ejemplo de la iglesia bíblica, ni tampoco es una verdadera experiencia del discipulado bíblico.

## **¡COMIENCEN A SER LA IGLESIA!**

Es una verdadera experiencia de cambio de vida que los cristianos se den cuenta de que tenemos 'que dejar de ir a la iglesia "y empezar a" ser la iglesia'

### **LA REALIZACIÓN DE MINISTERIO EN LA CASA**

- \* A través de la oración, capacitar a los perdidos para encontrar a Jesús
- \* Alabanza y adoración
- \* Comunión y compartir
- \* Doctrina apostólica - que conduce a la práctica de la sana doctrina, la revelación entendida, gracia. Recibida.
- \* Muchas oportunidades para el ministerio - señales y milagros, predicación y enseñanza.

#### **La conducción del ministerio en la casa de la iglesia primitiva:**

**Hechos 2:42 "Y perseveraban en la doctrina de los apóstoles y la comunión, en el partimiento del pan y en las oraciones."** Los cinco ministerios se practicaron en las casas [ref. **Hechos 21:10** Agabo el Profeta llegó a la casa, Pablo y el equipo ya estaban presentes en la casa de Felipe el evangelista (**v.8**).]

Los apóstoles llegaban a las reuniones y enseñaban la doctrina; los santos tenían comunión unos con otros, partían el pan y oraban juntos. Estos cuatro aspectos son las obras claves de la iglesia que funciona en las casas. En el modelo de las Iglesia Células, creyentes maduros continuamente dependen del personal de la iglesia local – nunca se les delegan para que funcionen en el ministerio en las casas, todos los días, partiendo el pan, en la oración, en el estudio de la Palabra.

**v. 43 "Entonces sobrevino temor a toda persona; y muchas maravillas y señales eran hechas por los apóstoles."** Hubo pruebas del reino de Dios en medio de ellos. Los enfermos sanaban; los milagros sucedían en las casas.

**v. 44-45 "Ahora todos los que creían estaban juntos, y tenían todas las cosas en común, y vendían sus propiedades y sus bienes, y lo repartían a todos según la necesidad de cada uno."** La comunión que se desarrolla en las casas ministerio conduce a un nivel profundo de compartir. Cada miembro del grupo es conocido y valorado; las necesidades individuales se comparten de manera abierta y en oración; la ayuda, el apoyo y provisión fluyen como dirige el Señor.

**v.46"Y perseverando unánimes cada día... partiendo el pan en las casas, comían juntos con alegría y sencillez de corazón."** Se dio la oportunidad para que los creyentes se reuniesen diariamente de manera amigable y abierta, compartir las comidas y oportunidades de experimentar al Señor a través del partimiento del pan.

Este partimiento del pan en las Escrituras, desde su inicio en la Última Cena, fue siempre en el contexto de una comida. Hoy en día, mientras la iglesia vuelva a la reunión en las

casas, el partimiento del pan puede volver a ser parte de la comida fraternal y asumir un mayor significado.

**"alabando a Dios y teniendo favor con todo el pueblo. Y el Señor añadía cada día a la iglesia los que habían de ser salvos. "El lugar de alabanza y adoración es la reunión en las casas. La iglesia cuya sede está en una casa se contacta de manera "natural" con los vecinos y todos los que viven en las inmediaciones de la iglesia casa. Los primeros cristianos tenían "favor con todo el pueblo" - esto significa que eran muy populares y estimados. Los vecinos son fácilmente vinculados a la casa iglesia**

## **EL TESTIMONIO DE LA ESCRITURA ES CLARO**

La iglesia del Nuevo Testamento se reunía en las casas. La iglesia fue plantada en cada casa de amigos. **Hechos 5:42 "Y todos los días en el templo y por las casas, no cesaban de enseñar y predicar a Jesús Cristo."** En **Lucas 10**, Jesús envió a los testigos de dos en dos, a toda ciudad y lugar adonde él había de ir. Él les dio instrucciones para encontrar una casa amistosa y ministrar allí, sanando a los enfermos y predicando el reino de Dios.

Para que el evangelio sea predicado plenamente, para que se cumpla la Gran Comisión, para que la iglesia esté preparados para la venida del Señor, es necesario que haya una iglesia basada en la Biblia, Que gane almas, una iglesia empoderada por el Espíritu Santo en medio de cada grupo de pueblos, de manera que toda alma sea contactada e impactada por el Evangelio de Jesús Cristo.

**MAESTRO: JOSE ANTONIO  
WASSAP DE LA IGLESIA: 997150012**